



Unité pastorale Saint François d'Assise au pied des Fagnes, Malmedy

Pourquoi se réveille-t-on le matin, sinon pour butiner comme une abeille, récolter ça et là les signes, le goût de Dieu sur les événements de la journée !



La visite des malades, un service pascal

Qui d'autre que le visiteur engagé peut ouvrir, pour le bien-être de la personne fragilisée, un espace d'écoute active ? Il relève le malade en lui apportant une petite part de soleil. Car quand on partage une peine, elle diminue : c'est l'effet cathartique de la parole.

Qui d'autre que le visiteur engagé peut prier avec et pour la personne en souffrance ? Par son dévouement et sa passion pour l'humain, un tel visiteur ouvre pour le malade, un horizon au moins d'espoir, sinon d'espérance.

Vital Nlandu

Sommaire

L'homme et son jardin	03
Carême de partage 2023.....	04
La puissance de la résurrection	05
Baptême à Ligneuville	07
Messe et sacrement des malades	08
Horaires des messes	09
Echos des communautés	12
Autres informations	14
Rigolothérapie.....	15

Conte de l'âne et du puits

Un jour, l'âne d'un fermier est tombé dans un puits. L'animal a pleuré pitoyablement pendant des heures mais le fermier était incapable de le secourir. L'animal étant vieux et le puits déjà sec, le fermier décide alors de l'enterrer en le recouvrant de terre. Il appelle ses voisins en renfort et chacun armé d'une pelle commence à jeter de la terre dans le puits. Au début, en réalisant ce qui se passait, l'âne se mit à crier de plus belle. Puis, à la stupéfaction de tous, il se tut.

Après quelques pelletées, le fermier regarda dans le fond du puits et quel ne fut pas son étonnement ! En effet, à chaque pelletée de terre, l'âne se secouait énergiquement et tassait de ses sabots la terre ainsi accumulée au sol. Le manège dura bien longtemps mais c'est médusé et interloqué que l'on put voir la bête sortir du puits et se mettre à trotter !

Il en va de même pour la vie : on peut essayer de t'engloutir sous toutes sortes d'immondices et d'infamies. Le stratagème pour te sortir de la galère est de te secouer pour avancer. Chacun de tes ennuis et désagréments est une opportunité qui te permet de progresser. Oui, nous pouvons sortir des puits les plus profonds en faisant preuve de témérité malgré les difficultés, la peur, la maladie, l'échec ... *Le courage allié à la créativité est un fabuleux levier de survie !*



Si l'homme fait le jardin, le jardin fait aussi l'homme

Chers amis, la roue du temps tourne. Nous voilà au mois de mars et le printemps pointe à l'horizon, avec la fabuleuse renaissance de la nature qu'il entraîne. Cela donne à espérer, car pour les amoureux des fleurs, "le lendemain", c'est le bourgeon qui se déploie et s'épanouit !

Avec le printemps, reviennent tout naturellement les travaux de jardinage qui, à bien des égards, peuvent se muer en expérience spirituelle.



En effet, il y a beaucoup à dire sur le jardin : son enracinement biblique, sa portée théologique et spirituelle. Pour Sainte Thérèse d'Avila, l'âme est un jardin où Dieu se promène. Ne faudrait-il pas alors apprendre à soigner aussi son jardin intérieur ? Le jardin est souvent un havre de paix, un lieu de quiétude et d'agrement, une source d'inspiration.

On peut y admirer la beauté, l'harmonie de la nature, ses couleurs, ses odeurs, la biodiversité ; sans oublier la puissance germinative de la terre qui, discrètement, fait croître, éclore et mûrir les plantes. La contemplation d'un jardin ne pousse pas seulement au respect de la vie végétale et du travail de l'homme, mais aussi à l'action de grâces.

Tant pour les plantes potagères, que pour les médicinales ou décoratives, le rituel des soins est le même : arracher, labourer, semer, repiquer, sarcler, nettoyer, arroser, patienter, récolter ... Par analogie, ce rituel correspond à notre travail de jardinage spirituel.

Nous sommes entrés en Carême le mercredi des cendres. A propos de ce cheminement intérieur de 40 jours qui nous fait monter vers Pâques, l'Eglise nous exhorte à nous décenter de nous-mêmes par le jeûne, pour nous centrer sur Dieu par la prière et sur le prochain par l'aumône.

- **Jeûner**, par rapport au lexique du jardinage, c'est arracher les mauvaises herbes, les racines d'orgueil et d'envie, bref, c'est mourir à soi : "Si le grain de blé jeté en terre ne meurt pas, il est seul ; s'il meurt, il porte beaucoup de fruits" (Jn 12, 24). Le jeûne impose des privations : en réfléchissant à son comportement de consommateur, on prend distance par rapport au superflu et à l'accessoire.

- **La prière** : on se tourne vers Dieu en fertilisant son jardin intérieur, sa vie spirituelle par le silence, l'émerveillement, la gratitude, la méditation de la Parole de Dieu. Et pour nous attacher à lui, il nous déclare :"Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruits" (Jn 15, 5).

- **L'aumône** : on se laisse interPELLER par les pauvres, les faibles et on agit pour eux. Cet engagement signifie concrètement joindre le geste à la prière : offrir un bouquet de fleurs, partager les fruits de sa récolte, donner à ceux qui en ont besoin l'aumône de notre temps, de notre écoute, de notre générosité. N'est-ce pas là le sens du Carême de partage et d'espérance ?

Chers amis, que Saint Fiacre, le patron des jardiniers, veille sur notre travail au jardin et que le Carême soit pour nous tous un temps de joyeuse conversion !

Vital Nlandu, votre curé-doyen

Carême de partage 2023

C'est en ces termes que le pape François nous encourage à continuer d'être généreux : "Ne vous lassez pas de travailler pour un monde plus juste et plus solidaire". À l'occasion de ce Carême,



Entraide et Fraternité se mobilise une nouvelle fois et cette année, c'est vers le Brésil que notre regard se tourne. Au Brésil, et comme dans d'autres régions du monde, l'eau est détournée, pompée par l'agro-industrie et les extractions minières, les écosystèmes sont détruits, pollués et la déforestation fait

rage. Privées de leurs ressources naturelles et faisant face à une violence systémique sans précédent, les communautés paysannes quilombolas et les populations autochtones se meurent peu à peu. Tandis que les grandes entreprises du secteur engrangent des profits faramineux. *Entraide et Fraternité* veut dès lors favoriser la diversification des cultures et la biodiversité. Elle soutient, dans une douzaine de pays, les associations d'agriculteurs qui revendiquent la propriété de leurs terres et s'opposent à leur accaparement. Les 2 collectes du Carême de partage se feront les WE des 18-19 mars et 1-2 avril prochains. Vous trouverez des enveloppes pour dons au fond des églises. Vous pouvez aussi verser par virement sur le compte BE68 0000 0000 3434. A partir de 40 euros, vous bénéficiez d'une attestation fiscale. Nous vous remercions d'ores et déjà pour votre générosité.

La puissance de la résurrection de Jésus-Christ nous rend résilients, capables de rebondissement

La vie n'est pas un long fleuve tranquille. En revoyant le film de notre parcours personnel, nous remarquons que le lit de son fleuve est bien sinueux : à certains endroits, il devient tenu, tout petit, à d'autres, large et profond, navigable. Il arrive même que cette navigabilité ne soit plus possible à cause de cascades...Telle est notre vie, un destin aux mille et une facettes avec ses hauts et ses bas, ses opportunités et ses crises ; ses joies et ses inquiétudes; ses saisons de repos et d'agitation ; ses succès et ses échecs, ses ratages ; ses coins verdoyants et ses coins accidentés, cabossés ; ses élans de santé et ses maladies, la déchéance de nos corps ; ses éclosions et ses deuils ; ses dons et ses abandons ...

Notre humanité est pétrie de vulnérabilité, de "blessabilité". Nous sommes tous fragiles ! "Fragile" ne signifie qu'une chose : ça casse ! Cette dimension de notre vie que la théologienne protestante Lytta Basset qualifie d'"éclopée", tue la vie ; elle peut décourager l'appétit de vivre !

En effet, confrontés à l'adversité, nous réagissons différemment. Face aux drames, certains sont anéantis, d'autres se reprennent en main. Un flop peut constituer pour les uns l'occasion de tout arrêter, mais pour d'autres un défi pour mûrir ou pour s'améliorer. Face à une maladie, il y en a qui profèrent des jurons, s'insurgent en disant que la vie est injuste, qu'ils ne méritent pas ce qu'ils vivent ; alors que d'autres luttent et cherchent sans en démordre

ce qu'ils peuvent faire pour soutenir le combat de la vie. Leur souci de santé les façonne de l'intérieur. Ils sont accablés par la maladie, mais pas écrasés ; inquiets mais pas désespérés, terrassés mais pas anéantis (2 Co 4, 8-10).

Il en va de même à la perte d'un être cher, il y en a qui se laissent aller, sombrant dans le désespoir ; d'autres par contre se relèvent. Tout en étant réalistes, ils savent qu'il est impossible



de retourner en arrière pour recommencer à zéro, mais qu'il est toujours temps de prendre un nouveau départ pour changer le cours de leur histoire. Ainsi que l'écrit Sénèque, "*le malheur, ce n'est pas ce qui nous arrive, mais ce que nous faisons de ce qui nous arrive*". Autrement dit, tout dépend de notre capacité à admettre et à accepter que les choses soient différentes de ce qu'elles étaient avant ; de notre capacité à assumer, sans déni, l'épreuve de la réalité. L'art de s'adapter aux coups du sort et à rebondir, c'est la résilience. Et pour le croyant, c'est se laisser façonné par la puissance de la résurrection de Jésus-Christ (Phi 3, 10), qui nous rend conquérant de l'impossible et nous aide à vivre debout et dignement face aux forces du mal et de la mort.

Oui, il y a encore et toujours une rive, un chemin à découvrir, un moyen d'être utile, une chance à saisir, une nouvelle page à ouvrir, une légende d'amour et de vie à recréer, les contours de sa destinée à redessiner, bref, quoi qu'il en soit, il y a quelque part ... une lumière pascale !

Vital Nlandu

Baptême à Ligneuville

A partir de janvier dernier, la célébration des baptêmes dans notre UP n'a plus lieu uniquement à Malmedy, on fait une tournante paroissiale.

Ce dimanche 12 février 2023, nous avons eu la grande joie d'accueillir dans la communauté de l'UP, la petite Madeline, fille de Daniel Muller et Valérie Kaulmann. Joie et émotion de pouvoir revivre une célébration de baptême

dans l'église du village. Le cierge pascal, bien fleuri, avait déjà été allumé pour la célébration de la messe le matin.



Merci aux parents qui ont préparé un beau feuillet avec leur choix de textes, prières et chants. Merci à la petite assemblée qui a repris en chœur "*Prendre un enfant par la main ; Oser la vie ; Aimer...*" Merci pour le témoignage d'amour et d'affection de toute la famille.

Merci à Yves qui a invité les enfants présents à s'approcher lors du geste baptismal. Merci à Mia et Anna investies dans la préparation et le déroulement de cette liturgie.

Merci à Benoit, notre fidèle et dévoué sacristain. Merci, Seigneur, pour ta Présence au milieu de nous.

Pour l'Equipe relais, Anna, Mia et Rosa

Messe et sacrement des malades du jeudi 20 avril 2023

Il y a dans notre UP des équipes qui assurent le service d'attention à l'égard des malades et des souffrants, les visitant au nom de toute la communauté. En effet, nous formons le Corps du Christ qu'est l'Eglise : « *Si un membre souffre* » dit saint Paul, « *tous les membres partagent ses souffrances* » (1 Cor 12,26).



Les visiteurs de malades vous invitent à l'eucharistie qui sera célébrée le **jeudi 20 avril prochain, à 15 h, à la cathédrale**, au cours de laquelle ceux qui le souhaiteront pourront recevoir le sacrement des malades. C'est un sacrement de réconfort, signe de la tendresse du Père, qui raffermit la confiance du malade en la Miséricorde de Dieu et l'assure de la prière et du soutien de

l'Eglise-famille des enfants de Dieu. Ce sacrement est destiné à ceux qui sont dans un état de santé déficient, confrontés à l'épreuve de la maladie et/ou affaiblis par le poids de l'âge. Bienvenue à nos malades, à leurs familles et à leurs amis.

En vue de la préparation à cette journée, Monsieur le doyen Vital Nlandu animera **le mardi 11 avril à 14h au presbytère**, une conférence intitulée : "*Le choc de l'hospitalisation : ruptures, deuils et peurs*". Tous les visiteurs de malades de l'UP y sont conviés.

Dire au revoir à nos défunts

Nous continuons notre projet de formation pour les équipes funérailles interrompu par le covid-19. Delphine Horvilleur est rabbin juive, actuellement à Paris. Dans sa pratique, elle célèbre régulièrement des funérailles, selon la tradition juive. Dans son livre « Vivre avec nos morts », elle raconte des rencontres, des célébrations et partage ses paroles, actions, réflexions. C'est souvent fort dense et intéressant. En la lisant, j'ai régulièrement trouvé qu'elle rejoints nos pratiques et questions, en les enrichissant et en ouvrant des pistes nouvelles. Ces réflexions peuvent ainsi enrichir nos pratiques. Aussi, je propose de les partager aux membres des équipes funérailles, aux personnes impliquées dans la rencontre des familles, la préparation et la célébration des veillées de prière et des funérailles, ou toute autre personne intéressée par cette réalité. Les modalités de ces rencontres (dates, lieux) vous seront fixées ultérieurement.

Abbé François-Xavier JACQUES

Horaire des messes

En semaine

Cathédrale- chapelle de la Miséricorde

- ♦**Matin 08h00** : tous les mardis et mercredis
- ♦**Soir 18h00** : tous les jeudis et vendredis. Jeudi 30 mars : Ann Jacques Malchair et fils Martin;

Maisons de repos

- ♦ **Saint Vincent de Paul- Xhoffraix** : le vendredi 3 mars à 16h00 : Albert Dandrifosse, Epx Ducomble-Dideberg ; Ewald Jost et dfts fam ; le vendredi 14 avril à 16h00, Ewald Jost et dfts fam
- ♦ **Aux Arcades – Malmedy** : les jeudis 9 mars et 13 avril à 15h30
- ♦ **Au Grand Fâ – Malmedy** : les mercredis 15 mars et 19 avril à 16h00

Week-ends et fêtes

Samedi 04 mars

Cathédrale : 18h00 messe : Henri, Annie et Christine Libens ; dfts fams Nicolet-Collin-Decroupet et Santos ; Anneliese et Barthel Halmes,dfts fam ;

Dimanche 05 mars

- **Bellevaux : 09h00 messe** : MF; Eric Zander,dfts fams Zander-Goffinet ; Raymond Blaise ;
- **Cathédrale : 10h30 messe** : Epx Adolphe et Emilie Jenchenne- Beaujean et dfts des fams ; Epx Dandrifosse-Peters ; Emile Briffoz, Epx Jean et Emma Koch-Blaise ; Ann Yvonne Schütz – Abinet, dfts fam ;

Samedi 11 mars

Cathédrale : 18h00 messe : MF ; Dfts fams Maréchal-Nicolet ; Louis et Marie-Pauline Dosquet-Servais, dfts fam, Georges Dosquet ; Epx Julien Michel, Marianne Lemaire, vvts et dfts fam ; Ann Rosa Gerson-Lemaire, vvts et dfts fam ;

Dimanche 12 mars

- **Ligneuville : 09h00 messe** : MF; Fernand Piront, Maria Peters, dfts fam ; Epx Nicolas et Denise Piront-Gillet, Madeleine Warland-Piront ; Joseph Margrèvre ; Mélodie Malherbe ; Epx Léo et Maria Bongartz-Aleff, Luc Vermeulen ; Epx René et Helma Nicolet-Gabriel ;
- **Cathédrale : 10h30 messe** : MF ; Ann Thomas Paquay, dfts fam ; Winand Delhez, Joseph Dombret, Epx Joseph et Marie Thomas-Dombret ; Epx Backes-Junk et Hubert, Epx Kleis-Packes et Maria ; Marie Lambert et Alphonse Remy

Samedi 18 mars

Cathédrale : 18h00 messe : Yvonne Blaise ; Ann Ernest Drösch, dfts fam ; Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean, Epx Fernand et Louisa Dumoulin-Mullen, Vvts et dfts fams ;

Dimanche 19 mars

- **Xhoffraix : 09h00 messe** : MF; Jean Winbomont, prts, b.prts, frère Raymond, sœur Renée ;

Epx Hubert Dandrifosse-Solheid ; Firmin , dfts fams Dandrifosse- Bastin ; Ann de Joseph Meyer et Léon Dehottay ; Ann Louise Dehottay; René et Irma Solheid-Giet et fils Freddy ; Anna et Rudy Giet-Willems ; Paula Solheid-Winkin, prts et bx-prts ; Emile Dandrifosse et dfts fam ; Ann Clément Albert et tous les dfts fam.

- **Cathédrale : 10h30 messe** : Raffaele et Carméla Muraca-Martello, Luigi De Biase ; Epx Jean et Josée Verkenne-Goffin ; Josée Molitor ; Henri et Anna Warland-Hugo ; Joseph Dideberg et dfst fam ;

Samedi 25

Cathédrale : 18h00 Pas de messe : concert « Alba Nova »

Dimanche 26

- **Capucins : 10h00 messe en allemand** : Nicolas Feyen, Olga Henkes, dfts fams ; Joseph Gabriel, dfts fam Gabriel-Fank ;
- **Cathédrale : 10h30 messe**

Samedi 1^{er} avril

- **Cathédrale : 18h00 messe**

Dimanche 2 avril- Dimanche des Rameaux- **Tous à Malmedy**

Cathédrale : 10h30 messe

Messes au Calvaire

Les lundi 3, mardi 4 et mercredi 5 avril : messe à 07h00. Mercredi, **déjeuner au Calvaire** après la messe. Cordiale invitation à tous.

Jeudi Saint 6 avril – Célébration de la Cène

Cathédrale : 19h30 messe

Vendredi Saint 7 avril - Passion de Notre-Seigneur

- **Chemins de croix : Malmedy** : cathédrale et calvaire à 14h00; **Bellevaux** à 14h00, **Ligneuville** à 14h30, **Xhoffraix** à 15h00
- **Cathédrale : célébration de la Passion** à 19h30

Samedi Saint 8 avril – Vigile Pascale

Cathédrale : 20h00 messe : Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean, Epx Fernand et Louisa Dumoulin-Mullen, vvts et dfts fams ; Dfts fam Molitor-Bierens; Ann André Roche ;

Dimanche 9 avril - Fête de Pâques

- **Xhoffraix : 10h00 messe** : MF; Jean Winbomont, prts et bx-prts, frère Raymond et sœur Renée ; Epx Hubert Dandrifosse-Solheid, Firmin Dandrifosse ;
- **Cathédrale : 10h30 messe** : Epx Gilles-Kruft et Bertrand-Gilles ; Lydie Gabriel, dfts fam Gabriel-Marly ; Francis Verkenne ; Edith Laurent-Marquet ;

Lundi 10 avril

Capucins : messe en allemand à 10h30

Samedi 15 avril

Cathédrale : 18h00 messe : MF; Anneliese et Barthel Halmes, dfts fam ;

Dimanche 16 avril

Cathédrale : 10h30 messe : Henri Remacle, Claudy Remy et épse ; Ann Joseph Gabriel et dfts fam ;

Jeudi 20 avril

Cathédrale à 15h00 : Messe et sacrement des malades

Samedi 22 avril

Cathédrale : 18h00 messe : M.F ;

Dimanche 23 avril

- **Capucins : 10h30 messe en allemand** ;
- **Cathédrale : 10h30 messe** : Epx Franz Laurent-Pauss ;

Samedi 29 avril

Cathédrale : 18h00 messe : Léonie Grégoire ;

Dimanche 30 avril

- **Ligneuville : 10h00 messe**: MF; Epx Nicolas et Denise Piront-Gillet, Madeleine Warland-Piront ; Joseph Margrèvre ;
- **Cathédrale : 10h30 messe**

Echos de nos communautés chrétiennes

Adoration

- * **Bellevaux** : à l'église, le dimanche de 18h00 à 18h30.
- * **Ligneuville** : à l'église, le dimanche de 19h00 à 20h00.
- * **Bévercé** : à la chapelle, **chapelet et adoration le mardi à 18h00**
- * **Chôdes** : à la chapelle, le mercredi de 18h00 à 18h30.
- * **Burnenville** : à la chapelle, le mercredi de 19h00 à 19h30.
- * **Géromont** : à la chapelle, le jeudi de 18h00 à 18h30.
- * **Cathédrale** : le vendredi à 17h00.

Rosaire – Chapelet

- * **Ligneuville** : à l'église à 18h30 le dimanche et le mardi.
- * **Cligneval** : à la chapelle le 2^{ème} et le 4^{ème} jeudi à 19h00.
- * **Malmedy** : chapelle des malades : le chapelet ne sera plus prié en hiver, reprise au mois d'avril.

Groupes de prière

- * **Cathédrale** : Chapelle de la miséricorde : tous les lundis à **19h45** (horaire d'hiver)
- * **Chôdes** : Prière des Mères : tous les lundis à 20h00 chez Marie-Thérèse Dethier, Route d'Espérance, 47 Boussire.

Pastorale de la Parole : Lectio divina

- * **Jeudis 02 mars et 06 avril** à 18h00 chez Marguerite Weidisch
- * **Vendredi 03 mars** à 20h00 chez Clement Seffer
- * **Mercredis 08 mars et 12 avril** à 20h00 chez Guy et Anne-Marie Grodent
- * **Vendredis 10 mars et 28 avril** à 20h00 chez Benoit et Anna Antoine
- * **Lundis 13 mars et 10 avril** à 19h00 chez Nicole Piront
- * **Mardis 14 mars et 11 avril** à 20h00 chez Ida Dosquet
- * **Mercredis 15 mars et 19 avril** à 20h00 chez Jean et Elisabeth Hugo
- * **Jeudis 16 mars et 20 avril** à 16h00 chez Herman et Monique Nelles
- * **Vendredis 17 mars et 21 avril** à 20h00 chez Frédéric et Isabelle Lombet
- * **Lundis 27mars et 24 avril** 19h00 chez Charles Bindels- Lectio œcuménique à Xhoffraix
- * **Vendredi 31 mars et 28 avril** à 20h00 chez Paul et Rosa Dumoulin.

Chemin de croix

Ligneuville : vendredis 03 mars et 07 avril à 14h30

Equipe Pastorale

Presbytère Malmedy : mercredi 12 avril à 09h30

Fabriques d'église

Presbytère Malmedy : mercredi 01 mars à 19h30

Equipe relais

Ligneuville : vendredi 21 avril à 20h00

Equipe Liturgique

Presbytère Malmedy : mercredi 22 mars et mardi 11 avril à 09h00

Conseil décanal

Caillou blanc: jeudi 06 avril à 11h

Baptêmes

Cathédrale : Dimanche 12 mars à 14h30 : Clément et Raffaella SCHWIND, enfants de Cédric et Elisa LANCELOTTI

Xhoffraix : Dimanche 02 avril à 14h30 : Emma BLAISE – ZANARELLI, fille de Francis et Virginie ; Agnès JAMAR, fille de Jérémy et Justine NIZET

Ligneuville : Samedi 29 avril à 14h00 : Aranel et Alizée LANGE ; Aloys SCHROEDER

Mariage

Bellevaux : Samedi 15 avril à 13h30 : DEFOSSA Clément et DOUTRELEPONT Laura

Funérailles

Un jour, je m'en irai sans avoir tout dit, tout fait, tout compris, tout su et tout pu !

Je recommande à vos prières :

- * Madame Françoise CHEFNEUX, veuve d'Arthur COURTHOUTS, décédée à l'âge de 95 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 04 février en la cathédrale.
- * Madame Maria MARTIN, veuve de Joseph KALBUSCH, décédée à l'âge de 100 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le lundi 06 février en la cathédrale.
- * Mademoiselle Nicole DELVENNE, décédée à l'âge de 70 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 15 février en la cathédrale.
- * Madame Andrée COLARD, épouse de Marcel MARAITE, décédée à l'âge de 79 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le lundi 20 février en l'église de Bellevaux.

Autres informations

→ Invitation à la retraite de l'Unité Pastorale

Thème : "Confiance-Espérance-Résilience". Comment « ressusciter », se relever d'un échec, d'une rupture, d'une désillusion traumatisante, d'une privation ... à la lumière de la foi ?

Prédicateur : doyen Vital Nlandu

Lieu et date : Foyer de charité Spa-Nivezé, du vendredi 3 mars à 18h00 au dimanche 5 mars après le repas de midi.

Frais : 100 euros (compte BE88 0010 5330 7741) au lieu de 110 euros par personne. L'UP de Malmedy prend en charge 10 euros pour chacune et chacun.

Inscriptions et renseignements : secrétariat de l'UP Malmedy ou le doyen Vital Nlandu.

→ Contacts avec le secrétariat : rue Jules Steinbach 3,4960 Malmedy

Tél 080/33 00 26

secretariatmalmedy@gmail.com ou upmalmedy@gmail.com

- Heures d'ouverture à respecter : **Lundi** : de 10h00 à 12h00. **Mercredi** : de 10h00 à 12h00 et de 15h00 à 18h00. **Vendredi** : de 09h00 à 12h00.

→ Contact avec vos prêtres et diacre

- **Abbé Vital Nlandu Balenda**, curé-doyen :

✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy.

☎ 080/40 09 50. ☎ 0495/57 16 48. ☐ vitalnlandu@voo.be

- **Abbé Yves Tchoumoudi**, vicaire :

✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy

☎ 080/32 97 91. ☎ 0485/27 32 31. ☐ semmyves@yahoo.fr

- **Abbé René Rouschop**, prêtre auxiliaire :

✉ Rue saint-Hilaire 13. 4960 Malmedy.

☎ 080/51 03 43. ☎ 0475/81 95 30. ☐ renerouschop@gmail.com

- **Abbé Etienne Van Den Peereboom**, retraité

✉ Rue Abbé Peters 57/8. 4960 Malmedy.

☎ 080/51 09 58. ☎ 0499/ 19 71 21. ☐ vdp.etienne@belgacom.net

- **Hubert Valkeners**, diacre permanent

✉ La Chapelle 8. 4990 Lierneux.

☎ 080/ 31 83 44. ☎ 0477/21 23 93. ☐ hubertvalkeners@skynet.be

→ Autres adresses e-mail importantes

- **Notre site** : upmalmedy.com

- **Notre bulletin d'information** : celles et ceux qui souhaitent recevoir notre périodique par courriel peuvent exprimer leur désir à cette adresse :
situsavais.malmedy@gmail.com.

- Eglise infos : egliseinfo.be

Rigolothérapie

Chaque jour, prends le temps de rire : c'est le remède anti-stress par excellence !

*J'ai fait un cauchemar atroce...

Je rêvais que je suivais mon propre enterrement.

- Il y avait beaucoup de monde ?

- Oui, mais j'étais seul à avoir vraiment du chagrin.



*Au Cwarmè de Malmedy

Une dame demande au doyen :

-Ne voudriez-vous pas l'année prochaine faire le "sâvadje-cayèt" pour le folklore ?

-Mon Dieu ! Et je n'aurais même pas besoin de me maquiller...!

*Un grand professeur de la faculté de médecine va mourir

Il est entouré de ses meilleurs élèves :

-Au moment de mourir, j'éprouve la satisfaction de laisser derrière moi trois grands médecins.

Le silence se prolonge, puis un élève ose demander lesquels...

-L'eau pure, la diète et la marche à pied.

*Au palais de justice

- Vous êtes accusé d'ivrognerie, dit le juge au prévenu.

- Je proteste, votre Honneur, je suis aussi sobre que vous.

- Parfait. Dont acte. L'inculpé plaide coupable.

*Crise de logement

Une jeune Bruxelloise visite un appartement :

-Je me demande, dit-elle à la concierge, s'il plaira à mon mari.

-Un bon conseil, Madame, prenez-le de toute façon. A notre époque, on trouve plus facilement un autre mari qu'un autre appartement.

* Orthographe des métaux !

Je demande à maman, que fer ? Je m'acier ou je métal ?

Elle me répond : étain et d'or !

Regarde, ton désert peut reverdir et devenir un verger

Le désert d'Atacama (Nord du Chili) est le désert le plus aride au monde. Il est constitué de sables, de graviers et de matériaux volcaniques. Les précipitations y sont extrêmement faibles. A titre d'exemple, la localité d'Iquique n'a enregistré que 2 mm de pluie en 30 ans ! Et pourtant, dès qu'un peu d'eau tombe, les bulbes, les graines, les rhizomes en dormance depuis des années, reprennent vie. Des millions de fleurs s'épanouissent et envahissent les plateaux arides. Ainsi, certains organismes sont capables de rester inactifs dans un état de latence proche de la mort, pendant de très longues périodes. Et dès qu'il est possible, il y a retour à la vie : c'est le phénomène de **reviviscence**.



Pour nous chrétiens, ce terme est synonyme de réveil, de renaissance après un passage dans le désert de nos léthargies, indifférences et balbutiements spirituels. N'est-ce pas une belle représentation du carême et du temps pascal que nous nous apprêtons à vivre ?

Nous avons fait le pari de compter sur votre générosité en lançant cet outil d'évangélisation et d'information, qui ne survit que de vos dons. Merci de soutenir ce projet en versant votre participation au n° de compte « *Si tu savais ...* » : BE32 0689 3302 1102.